

# *Presentación*

En esta ocasión, el Dossier de nuestra revista presenta un tema de suma trascendencia: una reflexión de un servidor público de primer nivel del gobierno del Distrito Federal, quien, basado en la experiencia y en argumentaciones interesantes, propugna por un debate de mayor altura respecto de la reforma institucional del DF. Éste sigue manteniendo una regulación y un marco institucional sumamente extraños y complejos que hacen difícil una administración descentralizada y clara. De la misma manera, las responsabilidades y relaciones intergubernamentales que este marco genera hacen difícil establecer los mecanismos de rendición de cuentas, definición de facultades y responsabilidades que permitan tomar decisiones informadas de política pública, tanto a las autoridades centrales como a las delegacionales.

Es claro que se necesita una reordenación que establezca con mayor claridad el estatus del DF en la federación y, por consiguiente, las reglas de coordinación y descentralización entre las autoridades centrales y las delegacionales. Sin embargo, el ingeniero Buenrostro nos recuerda que la especificidad del gobierno y del territorio del DF implica entender que no cualquier descentralización ni cualquier facultación son por sí mismas correctas. Descentralizar implica una amplia comprensión de los dilemas de administración y gobierno de una ciudad tan compleja como ésta, defiende el ingeniero Buenrostro. Estamos seguros de que las reflexiones que presentamos en este Dossier alimentarán un debate mejor informado respecto de este tema y del análisis de políticas públicas y rediseño institucional del gobierno del Distrito Federal.

DAVID ARELLANO GAULT